

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 2 DE MARZO DE 1906

NÚMERO 1116

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL
DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras.—Se aplican, como anestésico, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso del éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a. m. y 12 á 3 p. m.

LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Principal.—Teléfono N° 130 Febrero 4 Im.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piscinas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mm. de frente por 41 metros 800 mm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica

21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrió el lunes 4 de Diciembre de 1905 este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contó desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se halló un excelente cocinero francés. Desde aquel día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesitan hospedarse deben dirigirse al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: The Victor Talking Machine Co. de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. Gerstendorfer Bros de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. Price's Patent Candle Co. Ld. de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. The Oliver Typewriter Company, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. PRECIOS MODICOS. Diciembre 29. 3 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Roza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

35 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

"La Gaceta" no registra ninguna disposición gubernativa.

Cosas veredes del Cid...

¡Atención! que habla "El Derecho"

Si algún curioso ó historiador en el porvenir se propone hacer un estudio de la actual campaña eleccionaria en Costa Rica, tomando como base de sus apreciaciones lo que durante este largo año se ha divagado y se ha disparado en la prensa diaria y periódica, terminará por creer que no pocos de los escritores estaban atacados de insania.

Véase estos párrafos de un diario, en su edición de hace dos días:

"El Derecho" (es decir, el diario de ese nombre), culta hoja periodística, ha enseñado más en Costa Rica, que las innumerables escuelas del país, en donde por cierto no se preparan los ciudadanos convenientemente para la vida republicana, por la deficiencia de la educación que imparten en este orden de cosas (La mayoría de los maestros son fernandistas.)

"La gestión del partido republicano es desde este punto de vista patriótica (?), porque sin que el Estado verifique erogación alguna monetaria, ha supido con el esfuerzo de sus unidades, el empeño que falta por parte del gobierno en la propagación de la cultura cívica."

A esto no se le puede agregar más que: ¡Ta bleau!

El incendio de Heredia

VOZ DE ALARMA

LOS PRIMEROS MOMENTOS

PANICO.—LOS DAÑOS

—COMENTARIOS Y VERSIONES—

Como á las 12 de la noche del día 26 del mes anterior fué sorprendida esta población con toques de arrebato, provenientes del cuartel, y fuertes repiques en la iglesia parroquial. Dado el estado de ánimo en que los asuntos políticos tienen á los habitantes de esta ciudad, el susto fué gordo. Todo el mundo se echó á la calle temeroso de que se tratara de una revolución. No era, por fortuna, lo que se temía, sino un incendio, en la casa de don José Zamora, tienda situada en la esquina Norte del Mercado, entre la casa de don Fulgencio Viquez y la tienda de don Ramón Solera.

Apenas iniciado el incendio, apareció el mayor Cisamiglia, comandando un pelotón de soldados, que bajo sus órdenes, trabajaron con toda actividad y valor, auxiliados en su empeño por la policía y muchos particulares.

A las 2 de la mañana, tras insuditos esfuerzos, se logró localizar el fuego á la casa de Zamora, no sin que sufrieran afeitas de consideración las ciudades de los señores Viquez y Solera.

Calculáanse las pérdidas de Viquez en quinientos colones y las de Solera en dos mil. Fuera de las personas citadas, debemos hacer mención entre los que trabajaron con más actividad y entereza, de las siguientes:

Doctor don Ramón Meza, Pbro. don Rosendo J. Valenciano, don José María Araya, don Fulgencio Viquez, don Federico Muñoz, don Aquileo J. Echeverría, don Enrique Bulnes, un señor Alfaro y otros caballeros cuyos nombres lamentamos no recordar.

Se hacen del suceso diversos comentarios. La mayoría de las gentes considera el hecho casual, aunque hay puntos oscuros, que se prestan á consideraciones poco favorables para el dueño del establecimiento. Apenas iniciado el incendio, se ordenó la prisión de don José Zamora, quien residía en Puntarenas y la de su primer dependiente, que estaba en Heredia.

Al día siguiente en la tarde llegó del puerto el señor Zamora, escoltado por dos policías. De la requisa hecha en las casa de los parientes del señor Zamora, resultó el encontrarse en la casa de una parienta cercana de él, treinta y dos pesonones y otras mercaderías, cuyo valor monta, según se nos asegura, á tres mil pesos.

La causa está en manos del Juez del Crimen, quien la instruye con su acostumbrada actividad. Tendremos á los lectores de este diario al

corriente del movimiento de esta causa importante.

De Aserri

Febrero, 28.—Sorpresa y grande nos ha causado el repentino cambio del telegrafista de esta villa, don Gavino Fallas. Ignoramos qué motivos haya tenido el señor Director General de Telégrafos para obrar de esa manera. Conocemos al señor Fallas y lo estimamos bastante por ser puntual en el cumplimiento de su deber. Si es por cuestión política, nos consta que dicho señor ha permanecido central, y en tal caso bien pudo haber recaído el nombramiento en el competente joven, mensajero de esta villa, don Moisés Fallas.

—Estamos de plácemes. Doña Adelina Jiménez y su estimada familia han llegado á visitarnos. Aunque tarde, los saludamos.

—El domingo 4 de marzo se verificará el turno general á beneficio de la iglesia en construcción. Es posible que después del saqueo de galinas enjarradas y de ayotes tan grandes como la piedra encantada de ña Zárate, se baile al son de la guitarra de Urbino y la flauta de Federico.—Un hijo del pueblo.

Cartas rezagadas

en la Dirección General de Correos

SEÑORAS: Gertrude Hay, Virgilia Leitón, Emilia Buitilla, Eitza Wilson, María D. Castro, Ramona Paniagua de B., R. Imunda Astorga, Emilia Quirós 3, Mariana Valverde, Rafaela Otárola, Benigna Sánchez, Emelina González, Concepción González de N., Carmen Rivera, Rosenda de Pacheco, Manuela Artavia, María Mario, María Mora de Brenes, Eligia Araya, Julia L. de Orozco, Marcelina Azofeifa, Rafaela Sánchez, Benigna Castro, Cristina Romero, María Jerónima María, Mercedes Gutiérrez, Ofelia Vicari 3, Adela Soisno, Ester Troyo de F., Patricia Rodríguez, Fidélna Aivarado, Dolores Piñar y de Ureña, Rafaela Pérez, María de la O, Luz Navarro, Juana Castilla y de Estrada, María Núñez de L., Mariana Aguilar G., Josefina de Faral, Zelia de Badiña, Margarita U. de Zamora.

SEÑORES: Teófilo Quessada, Pastor Mena, Bernardino Solís B., Antonio González, Rafael Monge, Rafael Navarro R., Eugenio Mora, Simón Quirós, Trinidad Montero, Rafael Buitilla, José María Acosta, Cristóbal Cordero, José Monge, Emilio Vargas, Peregrino Salas, Marcel G. Buitillón, Salomón Mora, Benjamín Chinchilla, Vicente Vargas, José María Valle, Felipe Soórano, Fermín López, Enrique Jiménez V., Luciano Badiña Chinchilla, señor Bonifacio, Francisco Rojas 2, Manuel Castro López, Manuel Valenciano, Eusebio Ureña, L. F. Pinto, Adolfo Pérez F., Gustavo Amador, Frolán Castro G., G. A. Bunting, Manuel S. Vado, Eloy Mata, F. O. Williams, Adolfo López, Battista Oliverio Maleman, José Messaquer, Manuel Sibaja, Ernesto Araya, Librería de Jiménez, Rocco Dimartino, José Antonio Hijaigo, José Fernández Aguilar, Carlos Taxidor 2, Rafael Vega, Francisco Rojas 2, Jesús Solano, José Yauzeillo, Amadeo Ruiz, Luis Tasara, Joaquín López, Luis Brenes, San Choy, Ramón Mesén, Ramoncito Rojas.

POSTALES: Arabaiza Araya, Clementina Sánchez, Alberto Amador, Carlos Vargas S., C. Kabish, José María Calderón, Lucien Bras-

ey. MULTADAS: Keith Smith, Clemente Santos, L. Y. Lorenzi, Ester Chavarria Z., Traquilina Cruz, Lorenzo Alodemo, Clemente Santos, Cónsul Mejicano, María Luisa Arteaga, Miguel Alfaro, Teófilo Badiña, Violet A. Vaw Rins, V. Z. W. Hayden. San José, 28 de febrero de 1906.

El amor en el teatro

El amor tal como se representa en el teatro, difiere del amor humano, y aunque se apece que esa una copia viva de la realidad, como en el teatro se muestra embellecido según el apasionamiento y buen gusto del actor, agrada y afecta más que la vista del original; y la sensación de placer que deja en el alma perdura más allá de la noche de la representación.

Examinaré brevemente algunos detalles de ambos cuadros.

El beso en el teatro, más libre materialmente que el beso de la vida común, es sin embargo más casto porque se da ante muchos como exigencia de la representación, ó impresiona más al auditorio porque gana en sublimidad lo que pierde en voluptuosidad.

La mirada de una hermosa, aunque parezca "florencia de luz en mañana azul de primavera," carece del poder de fascinación que, á la luz artificial y bajo la atmósfera tibia y electrizada por la fragancia de las bellas, tienen esos arranques pasionales del teatro que la verdadera actriz deja adivinar en el ya tenue, ya vivo movimiento de sus ojos.

Allá está la naturaleza con sus desnudos que hacen de la mirada un rozamiento intangible pero vulgar de los seres; aquí el arte, mostrándola á la contemplación del auditorio, la vuelve más expresiva, ya sea la traduzca como interrogación, como promesa, como frase doliente de mujer vencida por el amor..... y se siente entonces como fulgor de una conjunción de las almas.

Un ensaje suelto, un rizo importuno, un perfilito ajado que desolucirán en la vida real, no se les encontrará en el teatro sino intencional mente colocados para producir una impresión más humana, una representación más a lo vivo.

En dos seres que se aman puede haber alguna belleza para un observador extraño, y aun dices impresiones no exentas del deseo de sustituirse a uno de ellos; en el amor del teatro un conocimiento previo hace mirar el cuadro de la pasión ajena sin ninguna prevención envidiosa, y eso permite una más exacta contemplación del conjunto; cada espectador queda en libertad de idealizar sin limitación lo que pasa a su vista.

Cantan a voces los amantes, la mujer con más frecuencia, como habrán ellas de renunciar a unos de sus más poderosos medios de seducción; en el teatro si el género de la obra lo permite, a la vida de la pasión se unen la exultación de la fe y el sentimiento de la música; todo, en fin, preparado para agitar más profundamente el alma; y de allí lo un tanto paradójico que la imitación de la naturaleza resulte más bella, más inteligible, más hermosa y atrayente que la realidad. — M.

Alfonso XIII y la princesa Ena

Roma, 1º de febrero.—Su Santidad el Papa ha decidido enviar un representante a la boda del rey Alfonso con la princesa Ena de Battenberg. Se cree que será el cardenal Merry del Val, ó el cardenal Rampolla, antiguo secretario de estado.

Biarritz, 1º de febrero.—El rey don Alfonso llegó aquí al medio día. Por la tarde salió el rey con la princesa Ena y su madre, en excursión en automóvil a recorrer el país vasco. El rey salió en tren a San Sebastián y saldrá para Madrid mañana en la noche.

Biarritz, 2 de febrero.—Después de pasar el rey Alfonso parte del día en la villa Mouriscot y otra parte de él paseando en automóvil, se despidió de la princesa Ena y salió para Madrid a las diez de la noche. Su Magstad se mostró emocionado en la despedida de la princesa. En la estación del ferrocarril fué victorioso por la multitud.

Madrid, 3 de febrero.—Su Magstad el rey regresó a esta capital, siendo recibido en la estación por la familia real, los ministros y un numeroso concurso de altos funcionarios. Las multitudines que aguardaban su llegada le recibieron con entusiasmo en toda la carrera hasta el palacio.

Un despacho especial al "Herald", fechado el 3, dice que las atenciones amorosas del rey y la princesa Ena llaman mucho la atención, especialmente los viajes de éste en automóvil por las inmediaciones de San Sebastián, Biarritz y Pau. Su fascinación por las carreras rápidas tienen inquietas al gobierno y a los círculos palatinos de Madrid.

Dícese que los miembros del gabinete aconsejaron a Su Magstad moderación en la velocidad de los viajes, en vista de las responsabilidades que sobre él pesan. El alarma no es sensible, sin embargo, por considerarse que el automovilismo es el único lado lúcido del rey y que irá desapareciendo mediante la influencia de un futuro consorte y de su real familia.

Las visitas de S. M. a la villa Mouriscot, para ver a las princesas, madre é hija, han sido frecuentísimas. Todo el mundo admira las asiduidades de un amante, y el pueblo español manifiesta mucho respeto y simpatía por la real pareja. Tanto los vecinos de los rinconitos españoles y franceses de ambas fronteras les han aclamado fervorosamente. M. Loubet, aunque para la época de la boda habrá dejado de ser Presidente, será invitado a los festejos.

París, 5 de febrero.—El corresponsal en Madrid del "Echo" de París comunica que debido al luto que lleva la corte inglesa por la muerte del rey Cristián de Dinamarca, no le será posible al rey Eduardo visitar a Madrid en la primavera, y que por el mismo motivo las nupcias del rey Alfonso y de la princesa Ena se aplazarán hasta junio.

De Desamparados

1º de marzo.—Informaré que dos de las principales autoridades de este cantón han sido removidas de sus puestos: el jefe político y el señor cura.

—El nuevo jefe político don Julio Castro Solórzano, reconocido por su actividad, viene animado de las mejores intenciones, para levantar este cantón a la altura que se merece; no descuidará el mejoramiento de las calles; ordenará su limpieza; se esforzará en conseguir que la armonía local organizada, siga rigiéndose por bases firmes y duraderas; que haya honradez en la inversión de fondos municipales, los que serán empleados en obras de gran necesidad.

—En cuanto al presbítero Badilla, la mayor parte de sus feligreses sienten en ausencia; mucho les agradaba las palabras persuasivas de que se valía en sus pláticas, encaminadas hacia el perfeccionamiento moral del género humano; pero al mismo tiempo es motivo de regocijo el que haya sido reemplazado por el señor presbítero Vilá, padre de frases elocuentes, de carácter franco y humilde y de hermanable sinceridad con todo el mundo, cualidades más que suficientes para asegurarle una buena acogida.

—Aunque tarde, me complazco en noticiar que el toro último, dió un producto de más de ochocientos colones. Tal éxito se debe, no solo a la presencia de los vecinos del cantón, sino también de otras partes que se dignaron visitarnos. Para con todos será eterno nuestro agradecimiento, por tan significativo auxilio.

—En cumplimiento a lo ordenado por la Inspección General de Enseñanza, desde el 26 del mes próximo pasado, los maestros de las escuelas de esta villa, han estado asistiendo a ellas; pero resulta que ningún niño se ha presentado a matricularse, debido a que las autoridades escolares no han impartido las órdenes del caso, como siempre han dado en otras épocas los padres de familia de los campos. Ojalá que los encargados de velar por la instrucción, despeguen este año toda su activi-

dad en procurar que los maestros no pierdan el tiempo esperando la asistencia de los niños, y en que todos aquellos que en edad escolar estén, se aprovechen como es debido del pan intelectual.—Corresponsal X.

Reflexionando

A cada rato leemos en algunos periódicos que la libertad-eleccionaria en la campaña recién pasada fué un engaño. Por eso ha sido grata sorpresa para nosotros la de haber leído en "La Unión Republicana" de ayer el siguiente párrafo:

"Hay documentos del señor Esquivel tan claros y concisos en estos asuntos QUE ELLOS BASTAN POR SÍ SOLOS para aclarar el motivo de nuestra confianza, porque mal pudiéramos atacar a quien en su Mensaje dice esto: "Bien conocéis mi fe de gobernante. ... Aspiro a que el voto popular se manifieste con espontaneidad, sin que por nada ni por nadie se violente ó oprima el proceso de las opiniones, etc."

Tranquilo debe estar, pues, el señor Presidente de la República: su promesa fue cumplida. El pueblo acudió libremente a depositar su voto en las urnas electorales, y esa elección sin trabas dió el resultado conocido: una mayoría en favor de don Cleto González Víquez, y un menor número de votos, respectivamente, por los candidatos señores Fernández, Zúñiga y Soto. No se violentó el proceso de las opiniones por nada ni por nadie.

Sólo una que otra queja aislada—natural en un movimiento de ese tamaño—se dejó oír en aquella emergencia. Queja amarga, por ejemplo, fué la que don Santiago Gutiérrez Valverde, fernandista, dirigió desde Pantareñas al señor Ministro de Gobernación, en vista de lo que él consideraba imperdonable atropello del zúñiguismo, el de no permitir, por medio de fútiles evasivas, la emisión de muchos votos pertenecientes al Partido Republicano. Pero el señor Gutiérrez sabe muy bien que ello no obedecía a disposiciones del señor Presidente ó de sus autoridades subalternas, sino a la presión fuerte ejercida por las masas, integradas allí casi en su totalidad por zúñiguistas apasionados, que seguían al pie de la letra en materia política el criterio "esencialmente partidarista y banderizo" de su jefe.

La faz de la política cambió por completo con la reunión en que los candidatos de tres agrupaciones diferentes hicieron una combinación para intentar el triunfo de la nueva entidad conocida con el nombre de Unión Republicana.

¿Tenían poder esos tres caballeros para con fundir en uno solo el parecer, y para supeditar a un solo hombre las diferentes ideas, de todos aquellos costarricenses que manifestaron distintamente sus opiniones?

Sostenemos que no, puesto que aun después de las elecciones de primer grado la llamada hoy Unión Republicana no pasó de ser "un buen deseo," según lo ha sostenido el señor Zúñiga y lo confirmó antes la actitud del Partido del Pueblo en Pacaca, verbigracia, que vió con marcado disgusto el triunfo de la lista socialista encabezada por el señor don José Rojas Vargas. Allí el Partido Nacional votó con el sotismo.

Afirmar la tesis contraria equivaldría a desvirtuar el sufragio, a hacer de él juguete y burla.

Si con el señor González Víquez hubo mayor número de voluntades, acatemos sin rodeos a soberanía popular: es don Cleto quien adquirió mejor derecho para regir los destinos de su patria.

Zúñiga, Fernández y Soto, con entrar en la negociación ó amalgama que fraguaron en secreto, violentan el parecer de los pueblos, adulteran el proceso eleccionario y escaracen el sentimiento nacional.—UN COSTARRICENSE

Cablegramas

Algeciras, 28.—Un delegado a la conferencia entrevistado en lo relativo a la situación, acusa primero a la prensa francesa de dar expresión a la opinión que existe fuera del Congreso. Esto lo calificó de dañino y malo y demuestra además que no entiende lo que significa la conferencia. Estas negociaciones han de tener lugar a fin de preparar el terreno. La situación que se ha presentado es muy desafortunada. El convenio celebrado entre Francia, España é Inglaterra, tiende a establecer la paz perpetua entre las potencias mediterráneas y a arreglar una vez para siempre las cuestiones de Egipto, el canal de Suez y el estrecho de Gibraltar. Todas las potencias están satisfechas, excepto Alemania, pero ésta no objetó nada si no hasta el momento crítico de la derrota de los rusos en Mukden. Entonces Francia ofreció garantizar la puerta abierta. Alemania lo rechazó, pidiendo un arreglo internacional, encargándose de hablar en nombre de las potencias, quienes no lo autorizaron para hacerlo. Alemania únicamente pretende tener agravio. La actitud de Francia en aquel entonces, como en la actualidad, fué aceptada por todas las potencias a excepción de Alemania, pues todo el mundo, con la citada elección o sidera su actitud racional y moderada.

Cuando todo parecía arreglado se metió el Kaiser, del modo típico en él, haciendo gratuitamente una segunda cuestión oriental, sin fijarse que todo ha cambiado desde 1870. Las dificultades actuales le placen solamente al Sultán, quien, imitando a su hermano de Constantinopla, trata de poner en desacuerdo a las potencias occidentales. La interpelación que da Alemania a la puerta abierta, parece ser, sacar todo lo que se pueda sacar sin meter nada. Alemania, pues, quiere adoptar un código enteramente nuevo, desconociendo todo derecho geográfico y financiero existente. Naturalmente, una teoría política como esta, no puede aceptarla Francia, puesto que ésta tiene un 80 por ciento del interés financiero en Marruecos, y siendo el único país fuera de España, que tiene grandes intereses territoriales directos.—El convenio que desea Alemania es enteramente imposible, pues solamente el Sultán de Marruecos apoya las demandas del Kaiser.

Buenos Aires, 28.—Avisan de Río Janeiro, San Pablo, y Minas Geraes, que se firmó un

convenio fijando el precio del café el cual será de aquí en adelante de 55 a 65 francos por costal de 65 kilos. También se acordó reducir la producción de café de inferior calidad.

Nueva York, 28.—La plata en barras se cotiza en esta plaza de 66 y 7/8 a 68 y 1/4 firme. Giros sobre Londres sin cotizarse.

Algeciras, 28.—En comunicación escrita que Mr. Revoil entregó a Radowitz, pone fin prácticamente a las conferencias privadas y con versaciones particulares. En su última nota, Radowitz, rechazó la propuesta de encargar la policía marroquí en los puertos marítimos a oficiales franceses y españoles, objetando que tal organización no tendrá un carácter propio internacional. Los delegados alemanes expresaron dispuestos a examinar cualquiera propuesta que esté basada en derechos iguales para todos. Mr. Revoil contesta ahora que presume que la igualdad de tratamiento comercial, que desea Alemania, es cosa que siempre ha concedido Francia.

Petersburgo, 28.—Hoy se expidió un úkase convocando a las asambleas nacionales para el 10 de mayo próximo. Este decreto se publicó contra los deseos del círculo reaccionario, demostrando que el emperador se ha librado de la influencia de los amigos de la autocracia. Significa esto que Witte domina otra vez la situación.

Este hombre público ruso aboga francamente por una reconciliación con Inglaterra y ha entablado negociaciones con este fin. Si las miras de Witte se llevan a efecto, tendrán sin duda el resultado de atajar las ambiciones de Alemania.

Londres, 28.—Un telegrama Teherán avisa que los persas muestran mucho interés en las negociaciones encaminadas a establecer mejores relaciones entre la Gran Bretaña y Rusia. Se aconseja al Shah que promulgue una constitución como único medio de salvar al país de la repartición entre estas dos grandes potencias.

Bruselas, 28.—El señor Waddington se ha sometido a las autoridades belgas.

Havre, 28.—Ha llegado la estatua de Franklin, regalo que ha hecho el banquero americano Hayes a la nación francesa. Se la colocará al final de la calle Franklin en París.

Shanghai, 28.—Bumbréase que ha estallado una revolución en el palacio imperial en Pekín y que el virrey de Jushikui ha enviado tropa para proteger la corte.

Canton, 28.—Sigue el boicoteo de artículos americanos y reina un fuerte sentimiento anti extranjero.

Caracas, 28.—El 18 de los corrientes intentó envenenar al arzobispo Juan Bautista Castro, colocándole en el vino de la comunión nitrato de plata. El atentado se atribuye al cura, quien es creído ofendido por la reciente carta encíclica arzobispal contra la inmoralidad de los sacerdotes.

Comunicados

DEBER DE GRATITUD

Es el que eternamente tendré para con el honorable y joven doctor don José María Barrionuevo y don Federico Zumbado, quienes han asistido de una manera especial a mi señora esposa Dora de Brenes que está al cuidado, para su curación, de esos dos competentes y generosos doctores, a quienes les hago público mi testimonio de gratitud, y de igual manera a la señora y dignísima hermana Sor Vicenta a quien muchos le deben su salud y bienestar cuando han estado bajo su cuidado en aquel establecimiento de beneficencia.—JOSÉ MARÍA BRENES.

POR TELEGRAFO

Cabalgata al Poás

Alajuela, 1º.—[Recibido a las 4 p. m.]

Actualmente pasa por ésta la cabalgata del club sport domingueño, con rumbo al volcán Poás.—Corresponsal.

Sesión municipal

EL PRESUPUESTO

Ayer a las 3 p. m. celebró sesión extraordinaria la Municipalidad de este cantón central.

Presidió el señor Lic. con Ricardo Pacheco.

Asistieron los regidores Vargas Quirós, González Soto y astro Ureña.

—Se aceptó la renuncia que del cargo de miembro propietario de la Junta de educación del Zapote presentó don Ronulfo Soto.

—Se toma otra disposición con respecto a la Junta de educación de San Pedro del Moján.

—El regidor Castro Ureña hizo graves cargos al empleado que tiene bajo su vigilancia los lavaderos del río Torres, se acordó quitar de su empleo a dicho individuo y se nombra en su lugar a don Santiago Duarte.

—A moción del mismo Castro Ureña se acordó auxiliar al cura de la iglesia de la Soledad con la suma de ₡ 200 a ₡ 250 para la colocación de la baranda de hierro al rededor de aquel templo.

EL PRESUPUESTO

su discusión

Se leyó el presupuesto municipal. El regidor Castro Ureña tomó la palabra y dijo en resumen: que es preciso

conocer la opinión pública acerca del destino que se dé a las rentas del cantón, por lo cual los municipales, que son voceros de ella, debían esperar el estudio que se hiciera en los periódicos para discutir de conformidad un asunto de suyo tan importante. Agregó que hay clamor público motivado por lo excesivo de los impuestos y que es preciso resolver a conciencia este particular, sobre todo cuando hay fuertes deudas contraídas y muy escasos fondos para hacerles frente.

Hizo moción, en fin, para que se mande publicar el presupuesto y que se suspenda la discusión entre tanto.

El regidor Pacheco dijo: que no ve la necesidad de publicar el presupuesto, ni la necesidad de escuchar las disquisiciones de la prensa; que sin embargo, conviene en que se publique, sin perjuicio de ir conociendo del asunto en las sesiones. Respecto a las deudas del Municipio, sostuvo que la tesis científica es actualmente vivir del crédito las instituciones permanentes que no tienen ni hijos a quienes heredar ni enfermedades que atender; puesto que sus obras no se hacen para un momento sino que antes al contrario, benefician más en el futuro a los que encuentran ventajas y establecidas, siendo justo que carguen también ellos con las erogaciones ocurridas.

El ahorro, dijo, no sirve para estos cuerpos: que haya cómo pagar intereses y todo estará bien.

Vargas Quirós sostuvo que nunca se había hecho tal publicación. Castro Ureña repuso que su idea era nueva pero la juzgaba útil en extremo, sobre todo cuando la opinión pública a que él se había referido no la daban los periodistas propiamente dichos sino una clase de articulistas de fondo entendedores de las cuestiones con especialidad, y por ende buenos votos consultivos en materias determinadas.

Soto dijo que estaba por la publicación del negocio siempre que se fijara plazo para empezar a discutirlo.

Así se resolvió y ordenándose dar publicidad al presupuesto se dispuso comenzar a tratar el día 12 de los corrientes y terminó.

Notas de Puntarenas.

27 de mayo.—Ayer se ardió en Chomes la habitación del señor Rosa Ibarra cosa que puso en verdadera alarma a toda la población, pues la época de vientos y resequeñades, es la en que se verifican por acá los incendios de todos los años.

Igualmente preocupado estuvo el sábado en la noche el cas río de la Barranca, pues en sus cercanías anduvo un incendio de montes verdaderamente alarmante.

Ojalá no pasen de sustos en este año los efectos del voraz elemento.

—Ya no hay día que no recibamos una excitativa de personas de todas las clases sociales, para que pidamos la reparación del piso del puente de la Barranca.

Un mes-hace, indicamos de palabras al señor Administrador de Esparta, tales y tan repetidas quejas, y nos contestó que él estaba en la mejor disposición y que sólo le atrasaba conseguir los tablones adecuados, pues era bien difícil encontrar quienes vendieran esa clase de madera.

Ha pasado un mes y ya no pueden pasar, sin peligro de la vida, peligro inminente según nos lo acaban de asegurar varios caballeros que tuvieron que hacer a caballo el camino, ni el ganado, ni los arrieros, ni a pie, menos a caballo.

Volvemos a pedir al señor Administrador de Esparta, señor Sandoval, ya que se halla animado de tan buena voluntad, proceda cuanto antes a reparar tan necesario como peligroso paso.

En la Barranca nos ha dicho el agente de policía que puede en el acto vender la madera necesaria.

Por obligación y por humanidad hay que poner allí particular atención.—(De "El Pacífico")

Aviso constante

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA

Con pra café beneficiado de clases inferiores. Vende una casa reñacionada recientemente con cómodas habitaciones para familia y departamento para negocio de comercio, muy bien situada y como colocación de dinero puede producir más del uno por ciento mensual.

Vende de ocasión: una urna alta niquelada, una máquina muy buena para retratar, un juego de muebles para comedor, un reloj para comedor y una romana grande.

Avisos anteriores

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA

Se vende una fiaca de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

CARPINTEROS

Se necesitan carpinteros para trabajar en la mina "Tres Amigos", Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. Fbº 21. 10 v.

MARCUS MASON & Cº

New York

Avisamos a nuestros clientes y a los beneficiarios y agricultores en general que nuestros representantes en esta República, señores Lyon Hnos. & Cº, enviarán franco de porte, a quien no lo haya recibido y que lo solicite, un ejemplar de nuestro último Catálogo Ilustrado. Llamamos particularmente la atención sobre los nuevos modelos y mejoras en las maquinarias para CAFE, CACAO, AZÚCAR y ARROZ. Febrero 22. 7 v.

¡OJO!—LOS AGRICULTORES!

Un buen negocio

Tengo encargo de vender una finca situada en Pacuare, para dentro de Buena Vista, por el camino que hizo don Jesús Jiménez, a cinco horas de Turrialba.

Consta de mil cuatrocientas manzanas. Hay como docientos manzanas de rastrojos, potrero y repastos de parí.

Condiciones de pago muy favorables para el comprador.

También vende una magnífica librería de cristal con 350 tomos de muy buenas obras de literatura, historia, etc., etc.

Precio y condiciones en mi librería La Educación.—M. V. Blanco.—Febrero 22. 8 v.

CASA

Se alquila una grande y cómoda, suficiente para dar comodidad a una familia numerosa. Sitá frente al Parque Nacional. Ramona Seto v. de González. Fbº 24. 10 v.

MAGNÍFICO NEGOCIO

Vendo mi fonógrafo Edison Triumph, en muy buen estado, con todos sus útiles, y 600 piezas escogidas. Italianas, mejicanas y americanas.—R. Deogo.—Febrero 27. 4 v.

UNA CASA

ojalá en las afueras de la ciudad, se desea comprar, pagando una cuarta parte al contado y el resto por mensualidades de 75 colones.

Informará el Administrador de EL NOTICIERO.—Febrero 27. 10 v.

ESCUELAS PÚBLICAS

La matrícula está abierta en todas ellas de 8 a 10 a. m. y de 12 a 2 p. m. desde esta fecha.

Urge que los alumnos sean inscritos cuanto antes.

Quedan por este medio prevenidos los padres y encargados, San José, 26 de febrero de 1906.—Ernesto Martín, Presidente de la Junta. 3 v.

CUARTO

Un señor extranjero desea un cuarto en la casa de una familia honrada. Preferiría por la Sabana. Referencias en esta Administración. 28 de febrero de 1906. 6 v.

6.000

Se desean colocar, a módico interés, pero con garantía hipotecaria de una finca urbana en esta ciudad. Informes en la oficina de EL NOTICIERO. Fbº 28. 8 v.

EN SAN RAMÓN

Compro café de la próxima cosecha en San Ramón y Palmare. En partidas de 25 fanegas para arriba; hago algunas concesiones en el precio.—José Ana Alvarez. Febrero 28. 5 v.

AVISO

Hago constar que no reconozco ninguna venta, ni ningún compromiso, que algún miembro de mi familia haga ó contraiga en mi nombre y sólo serán válidas las negociaciones que yo haga personalmente. Concepción de Cartago, 27 de febrero de 1906.—María de Jesús yuda de Trejos. 6 v.

ESCUELA DE MÚSICA "SANTA CECILIA"

La matrícula y las clases quedan abiertas en el local del año pasado.

Ade más de las condiciones acostumbradas, habrá este año una clase de Solfer gratis para varones. Para admisión, entenderse con el director J. J. VARGAS CALVO. San José, marzo 1º de 1906. 10 v.

AVISO A SU CLIENTELA

Doctor Lachner Sandoval ha trasladado su despacho a la Botica de Parí, calle de la Estación, esquina opuesta a La Gabana. Marzo 1º. 10 v. alt.

CRONICA

Movimiento marítimo

Limón, 26.—Ayer a las 5 30 p. m. zarpó con destino a Colón el vapor italiano "Venezuela". Pasajeros: Geo L. Dorand y 47 de terceras.

27 de febrero.—Ayer a las 6 p. m. zarpó con destino a Nueva York, vía Kingston, el vapor alemán "Prinz Augustus Wilhelm".—Pasajeros: Percy Lindo, señora, niño y sirvienta, señora S. H. De Lidser, Alfredo Esquivel, Florence De Jong, C. Rablach, Charles Yen Fock, C. Perri, L. W. Dietrich, Evan de Pass y 32 de terceras.

28.—Hoy a las 11 a. m. ancló procedente de Cardiff el vapor sueco "Dalarne".—Sin pasajeros.

Puntarenas, 1º de marzo.—Hoy a las 7 30 a. m. fondó el vapor norteamericano "New Port", procedente de Ancon, Panamá.—Pasajeros: Geo Jacobo y E. Slado.

Conviene saberlo

A nuestros suscritores de Cartago les ponemos en conocimiento, que nuestro agente está obligado a cancelarnos cuentas en general del 15 al 16 de cada mes. Avisamos, pues, y principalmente a los suscritores morosos para pagar, que aquél que no haya cubierto su abono de suscripción hasta aquella fecha, le serán devueltos los recibos a esta Administración para publicar los nombres de los gorrinos.—A. BOZA MC. KELLAR.—Administrador. 3 v.

Crónica policíaca

Antier y ayer han sido detenidas por la policía las personas siguientes:

Ramona Acuña, por maltrato de obra y palabra.

—Isauro García M., por embriaguez.

—Cristóbal Navarro, por igual falta que el anterior.

—Miguel Marato, por escándalo.

—Abundio Seco (español), por vender licor en horas incompetentes.

—Ramón Corlero F., por maltrato de obra.

—José Castro, por lesión leve en perjuicio de Jaime Jara.

—Amelia Mensa Ch., por portación de arma prohibida.

—Francisco Duarte C., por escándalo.

Abigeato

El señor José J. Coto, vecino de la ciudad de Cartago, avisa a la policía de esta capital que le han robado un magnífico novillo. Se ignora quién ó quienes hayan sido los autores del delito.

Separación

La menor Rafaela Gamboa se presentó a la Agencia Fiscal solicitando la separación de sus tutores alegando pruebas de no buena conducta de aquéllos. La solicitud pasó a conocimiento de la policía para lo de su cargo.

Próximos matrimonios

Con sumo gusto damos cabida a las siguientes participaciones:

José Traube y señora, tienen el honor de participar a Ud. el próximo enlace de su hija Catarina con el señor don Emilio Heinrich.—San José, febrero 1905.

Nicolás Monge y María C. de Monge, tienen la honra de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Silvia con el señor don Rogelio Castro Ureña. San José, 1º de marzo de 1906.

Van nuestros votos, desde ahora, por la felicidad de los futuros consortes.

Acontecimientos

Por un coche fue estropeada ayer mañana Gerardina Guzmán. Recibió una lesión en un pie.

—La señora María Josefa Aguilar, recibió algunas contusiones debido a una caída que se dió.

—El artesano Sinfiorano Jiménez recibió una lesión en una pierna. El hecho fue casual.

—Antonio Zúñiga fue lesionado en la cabeza, en una riña que tuvo con Mariano Zamora.

—El peón Gabriel Méndez sufre de contusiones en el pecho y espalda por golpes recibidos en una riña.

—En la calle de la estación se desarmó un coche cuando marchaba a la carrera. Llevaba de pasajeros a José María Delgado, J. M. Prist, Angel Miranda y señora. No hubo desgracias.

—Simeón Herrero se dislocó un brazo en una caída que se dió en el mercado.

—Leovigildo Suárez dió de palos a una mujer que se introdujo a un terreno de su propiedad a robar gallinas.

Robos y raterías

Antier noche le robaron un reloj de plata a don Baltasar Gudiño.

—Ayer mañana un ratero escamoteó un billete de 5 00, a la maestra Enriqueta Baltodero.

—A doña Elena de Chaves le hurtaron dos sillas negras de petatillo.

—A Matilde Agüero dos cortes de lana para enaguas.

—A Eduvigis Rodríguez objetos por valor de 21.

Eclipses

Calculando don Pedro N. Gutiérrez una de esas ocultaciones de estrellas por la Luna que al par que prueban la falta de atmósfera de nuestro satélite, sirven para determinación de la longitud geográfica de un lugar con la mayor exactitud, encontró que el 2 de marzo, hoy, a las 10 h 57 m 17 s de la noche, tendrá un apulso (simple contacto con el borde de la Luna) la estrella roja principal de la constelación de Tauro (Aldebarán).—"La República."

Hechos de sangre

En Jiménez.—Línea vieja.—Emilio Garita [a] Treinta, dió una puñalada a Teófilo Quesada, que lo tiene en las puertas de la muerte.

Ambos trabajaban en la fiaca "La Uvita," propiedad de don Jacinto Xirinach.

El hecho tuvo por origen el amor de una mujer a quien los dos hacía algún tiempo venían disputándose.

Quesada fué el primero que atacó a garrotazos a Garita. Este hizo uso de un revólver pero el arma no disparó. Más tarde, y cuando Quesada se encontraba tomando café en su casa, llegó Garita asestandole en la espalda una puñalada a traición.

Garita fué capturado inmediatamente y conducido a Limón.

El herido fué trasladado al hospital de esta ciudad.

La herida es mortal por necesidad.

—En Santa Gertrudis fué herido a machete Alfonso Jiménez. La herida es de cuidado. No se sabe quién sea el heridor aunque existen sospechas.

El hecho ocurrió en altas horas de la noche, cuando el herido se retiraba a dormir a su casa.

Parece que en el asunto median enaguas.

Casos y cosas

Mauro González, vecino de esta ciudad, parece que tuvo la suerte de encontrarse un poco de dinero enterrado en el piso de tierra de una casa, que el afortunado no hace muchos días compró y que ahora está reconstruyendo.

—Nos informa el niño Pedro Arias que el viernes próximo pasado quedó muído de un susto un su hermanito llamado Vicente, que tiene tres años de edad.

—Ayer mañana se derrumbó parte del cielo raso y techumbre de un corredor de la casa de don Eugenio Cruz Vargas. Milagrosamente no ocurrió ninguna desgracia personal.

—Ayer a las 2 p. m. cayó en la Calle del Comercio, víctima de un ataque de epilepsia, Agustina Naranjo. Duró como media hora sin sentido. Fué atendida por varios caballeros. En la caída recibió un golpe en la frente.

—En camilla fué traído al Hospital procedente de San Gabriel, el menor Anselmo Acosta, quien cayó de un árbol ocasionándose algunas serias contusiones. Aosta es vecino de esta ciudad.

—Leonor Vega Gómez fué mortida por una culebra. La Vega es vecina de San Sebastián. Se ha podido salvarle la vida.

Compañía de ópera

El amigo don Cristóforo Molinari, que acaba de llegar de Italia, nos dice que en la próxima temporada de invierno visitará a Costa Rica una gran compañía de ópera italiana que será de lo mejor que ha llegado al país.

Rápidas

Hasta el día de antier se destazaron en el Rastro Público 568 reses y 161 cerdos.

—El domingo próximo se pondrán de nuevo al servicio público los baños municipales.

—La Inspección General de Higiene ha dispuesto suspender por ahora la compra de ratas.

—Ayer se hizo cargo de la Parroquia del armen el presbítero doctor Badilla.

—Próximamente se exhibirá en el Variedades un cinematógrafo reformado, con una gran cantidad de vistas.

—Durante el pasado mes de febrero fueron juzgadas por la policía como como unas 80 personas.

Consecuencias

Varios niños jugaban ayer mañana reventando unas bombetas, cuando una de ellas estalló en las manos de uno de los pequeños, llamado Bernardo Salas, quien salió con unas quemaduras de consideración.

Escuela

La junta de educación de Turrúcares ha conseguido que este año se le nombre una maestra para que regente la escuela mixta de aquel pueblo.

Tres años hacía que aquellos vecinos venían trabajando con tal objeto.

Incendios de antier

Antier hubo en esta capital varios amagos de incendio que dichosamente fueron sofocados a tiempo.

En la casa de don Agustín Jiménez, frente a la Imprenta Nacional.

—En la ídem de doña Rosario Fernández v. de Güell.

—En la de don Esteban Castro, calle de la Puebla y en la de Leonor Garbanzo, por la Plaza de Ganado.

El tiempo en marzo

En la mañana de ayer nos visitó don Pedrito, el del Observatorio, considerado como brujo por muchos, y nos mostró un almanaque, que, según él, acierta con bastante frecuencia, y nos hizo leer el siguiente anuncio del tiempo para este mes de marzo en que hemos entrado:

"Período de tormentas:—Del 1 al 7 y del 14 al 21. Son de esperarse las más fuertes tormentas a lo largo del pie de las colinas de San José y comarca de Puntarenas. Vientos fuertes y secos en Salvador y Chinandega".

Este Pedrito, nos dijimos al oírlo,

rarnos de la noticia, nunca nos anuncia cosas buenas. Parece que se gozara en ver perturbados a los elementos de la naturaleza.

Cambio de domicilio

Madame Zolie Raffectin, la conocida profesora de francés, y maestra de labores y dibujos, ha trasladado su domicilio a la casa número 84, de propiedad de doña Teresa Rucavado, en la 8ª avenida Este, donde como siempre estará a las órdenes de sus favorecedores. 4 v.

Personales

Ha regresado de Limón la señorita Matilde Mendiola.

—Ha regresado de su temporada de campo la estimable señora María v. de Vargas, acompañada de su familia.

Hurto

La señora doña Micaela de Vargas se ha quejado a la policía de que una mujer llamada Cristina Mene le hurtó varias piezas de vestir y otros efectos de poco valor.

Desgracia

La señora María Luisa de Saborío se encontraba ayer en la mañana aplanando en su casa cuando fué herida con una piedra en la cabeza. La herida es de alguna seriedad. No se sabe el autor del hecho.

Defunciones

Día 1º de marzo.—Ramón Moisés Isaías Salazar, de doce años y dos meses, hijo natural de Mercedes Salazar; distrito del Hospital.

Venancia Araya y Chaves de Montero, de cuarenta y cinco años, hija legítima de Alejandro Araya y Ramona Chaves; distrito del Hospital.

Pedro Manuel Madrigal y Murillo, de sesenta y cinco años, hijo legítimo de Pedro Madrigal y Jacoba Murillo; distrito del Hospital.

Elvira Ana del Socorro Saborío y Arguedas, de tres años y ocho meses, hija legítima de Juan Saborío y María Arguedas; vecina de Santa Bárbara de Pava.

Antenyer

por poco mata a Ramón Mena; trabajador de don José María Castillo, uno de los toros que han traído los empresarios para el domingo. Mena, descuidadamente, entró al potrero donde está el ganado y uno de los bichos se le fue encima causándole graves contusiones. A no ser por otros trabajadores compañeros de Mena, tendríamos la pena de dar a los suyos el más sentido pésame.

Notas políticas

El periódico "La Unión", órgano del partido Demócrata, trae las dos notas siguientes:

Curiosidad.—Sensata y explicable es la que reina en el público por averiguar y conocer de lo que se pasó entre los tres candidatos de los partidos fusionados.

¿En virtud de qué, el electo fue don Tobías Zúñiga Castro? ¿Qué ventajas ofrecía este nombre ante los más prestigiados de Soto y Fernández?

Esas incógnitas deben ser despejadas.

—De parada están los trabajos de la Unión Republicana. Persona que lo sabe bien, nos asegura que los electores se niegan a firmar la candidatura fracmasona y que están enteramente estancados los esfuerzos zúñiguistas.

Municipal

Ahora que se discute el presupuesto nos parece bueno indicar una necesidad que la justicia requiere. Se trata de un empleo indispensable que ha existido y se suprimió no sabemos con cuál motivo, este es el Archivero.

El servicio existe a cargo de don Carlos Urbina, pero la retribución desapareció. Ahora el puesto se llama de escribiente archivero y está pagado como de simple escribiente.

Nos consta que se requieren para estas funciones capacidades especiales y nos parecía muy extraño que se conservaran las cosas como existen.

El puesto de archivero es necesario, indispensable y debe pagarse como lo merece.

La pintura más grande del mundo

En la Galería del Palacio de Máquinas en París, se exhibe actualmente un cuadro al óleo, obra del reputado artista M. G. Roussel, el cual es considerado como el más grande que se haya pintado hasta hoy. El lienzo mide setenta y cinco metros cuadrados y contiene más de mil figuras de tamaño natural. Representa el tumulto del populacho que regresa de la Bastilla después de la toma de la Fortaleza. Este cuadro ha sido pintado para destinarse al Palacio Municipal de Ivry.

MIGUEL MACAYA & Cía.

—FERRETERIA—

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya
SOCIO GERENTE.

Enero 5. 1m. all.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE MARZO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERR — 1º de Enero

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

ARTIME & CO.

Antigua casa española importadora, exportadora y de banca.

CANNON STREET.... LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de café, madera, y otros productos para venta en cualquiera de los mercados de Europa. Entenderse en Puntarenas con la CIA. DE AGENCIAS DE COSTA RICA LIMITADA. Febrero 16.

Kentucky Virginia

Los famosos tabacos en rama que antes importaba por cuenta del gobierno, los tengo hoy de venta en mi oficina á precios que nadie puede competir.—WALTER J. FORD. Febrero 22. 1m.

Avisos económicos

Vendo un juego de muebles de sala. 8 piezas Bueno, bonito y barato. Pasen á verlo los casaderos. H. Carrasquilla, tapicero. Calle del tranvía.—Febrero 18. 10 v.

Se admiten pensionistas en la casa contigua, á la del Asilo de la Infancia. Los colegiales de provincias hallarán allí condiciones ventajosas. Febrero 28. 10.

En la Peluquería Aseptica se necesitan uno ó dos barberos.—Febrero 28. 10v.

Se alquila la casa situada 150 varas de donde estaba la estatua de don Próspero Fernández, hacia el barrio de Amón, antes de llegar al Belén. Entenderse con el constructor Carlos Cereón. Febrero 22. 1m.

Labores y piano. Las religiosas Bethemitas de Cartago ofrecen dar clases de labores de mano y piano á las señoritas que lo desearan. La mensualidad que se pagará adelantada es de cinco colones por la clase de labores y tres colones por la de piano. Las tareas empezarán de hoy en adelante. Cartago 22 de Febrero. 15 v.

Al público le hago saber que del 1º de marzo en adelante me hago cargo de comensales á precios sin competencia. Mariana F. v. de Gutiérrez, por el Parque de Morazán. Febrero 21. 10v.

Vendo La Pacífica en San Francisco de Dos Rios, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto con plazos largos al 9 o/o anual.—GUIDO VON SCHROETER.—Enero 24. 1m.

Placa perdida. En la esquina del Hotel Imperial, la noche del último día de enero, se perdió la placa del conductor número 15 del tranvía. Se ruega á quien la haya encontrado, entregarla al Inspector del tranvía en su oficina, ó al suscrito quien dará una gratificación, Emilio Rivas. Febrero 18. 10 v.

Las Novedades. Sombreros finos de la mejor PITA se acaban de recibir en esta sombería.—Manuel Veiga. Febrero 23. 15 v.

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY. Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado.

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Gufas del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de febrero de 1906.

1 m

Una buena colocación. Tengo facilidad para colocar algunos jóvenes; el conocimiento del inglés indispensable. Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con un desembolso muy módico. Profesor H. J. Edwards. La Academia de Inglés. Frente á la casa de don Ratael Meza N., dentista, 75 varas al Oeste de la Artillería. Feb 25. 10v.

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Dirigirse á Juan José Monteslegre. Febrero 4. 1m.

Alquilo una magnífica casa, construida con todas las reglas higiénicas y de confort, situada á 150 varas del Parque Central. Entenderse con Robert Hermanos. Febrero 20. 10v.

Tres mil colones tengo encargo de colocar á módico interés. Garantía hipotecaria.—Carlos Castro S. Alajuela, febrero 24. 10 v.

Aviso. Del 1º de marzo en adelante alquilo una casa que está á 25 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Félix Zumbado. Alajuela. Febrero 21. 10v.

Sal de las Salinas del Colorado. Vendo en mi establecimiento "La Tempestad", con 25 céntimos menos en cada saco del precio á que de cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDAN. Febrero 1º mes.

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 100 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional.—Informará el Dr. M. Fichel.—Febrero 7.—1 m.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

— Uso Génova —

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio.— Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores.—Acaba de recibir SÉMOLA y AZAFRAN de España para la elaboración de los fideos.— Se despachan órdenes para todos los puntos del país.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

EN la caballeriza de Millet que arrienda Guell, en el Paso de la Vaca, se vende heno de buena calidad en pacas que pesan más de 1 qq.—M. GUTIÉRREZ. Febrero 25. 3m.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos Vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Febrero 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.